

ACTUALITÉ	RELIGION	CULTURE	FAMILLE	ETHIQUE	SOLIDARITÉ
-----------	----------	---------	---------	---------	------------

France | Europe | Monde | Economie & Entreprises | Sport

 Vidéos  Blogs  Rss  Ebook

Actualité > France 

Dans le Nord, des auxiliaires de vie s'unissent pour interpeller les autorités

Trois fédérations d'aide à domicile du Nord ont créé, jeudi 10 avril, un collectif du nom des Inséparables. Le but : interpeller les pouvoirs publics sur leur situation délicate. Depuis 2013, aucun emploi nouveau n'a été créé au sein des trois associations, faute de moyens financiers suffisants.

12/4/14 - 11 H 44

Elles sont inséparables, les trois fédérations d'aide à domicile, qui ont décidé de s'unir pour se faire entendre et pour ouvrir le débat avec les financeurs et les pouvoirs publics. Mais aussi – surtout – la personne dépendante et son aide à domicile.

AVEC CET ARTICLE

[L'emploi à domicile accuse le coup](#)

« Le nom du collectif a beaucoup de sens. Le lien qui existe entre l'aidant et l'aidé est très fort, constate Anne-Marie Ecrepont, membre d'**ADESSADomicile** dans le Nord-Pas-de-Calais, l'une des trois associations qui compose les Inséparables. Aujourd'hui, ce lien se dégrade, des milliers d'emplois sont menacés. Qui va s'occuper de ces gens qui ont besoin de nous ? »

« DANS DEUX ANS, ON EST MORTS »

Dans le Nord, 466 000 personnes âgées de plus de 60 ans sont en situation de fragilité économique. Selon l'**Insee**, le taux de dépendance est de 10,6 %, soit 1,4 % de plus que la moyenne nationale. Pourtant, les moyens alloués aux différentes associations ne cessent de diminuer. « Depuis un an, chaque aide à domicile a perdu 75 centimes par heure travaillée, poursuit Anne-Marie Ecrepont. Les associations membres du **collectif les Inséparables** ne créent plus d'emplois nouveaux. Dans deux ans, si on continue comme ça, on est morts. »

Au total, 8 000 aides à domicile et auxiliaires de vie travaillent dans les trois fédérations. Parmi elles, Marina Delahousse, auxiliaire de vie au sein de l'Union de l'aide, des soins et des services aux domiciles (**UNA**) depuis 24 ans. « Mon métier a considérablement changé pendant toutes ces années. Avant, j'avais 30 minutes pour faire la toilette d'un patient. Aujourd'hui, le conseil général nous a demandé d'utiliser ces mêmes minutes pour faire à la fois la toilette et le petit déjeuner, c'est impossible. »

LIEN ABÎMÉ

Un manque de temps qui a fini par entacher le lien qu'elle a créé avec les personnes qu'elle visite. « Ce qui est bien dans notre métier, c'est qu'on peut apporter du réconfort aux patients, en prenant par exemple le temps de discuter avec eux. Maintenant, j'ai parfois à peine le temps de leur dire bonjour », se désole l'auxiliaire de vie.

LES DERNIÈRES INFOS

12h10

Ukraine: Le Maire demande à l'avez eux. « Depuis 20 ans, j'aide une patiente de 95 ans chez elle. Il y a quelques années, sa fille a voulu la mettre en maison de retraite. C'était impossible. Elle ne voulait pas quitter sa maison. », se souvient Marina Delahousse.

PAS LES MOYENS D'ALLER EN MAISON DE RETRAITE

S'ajoute à cela, le frein financier. « Si on arrête l'aide à domicile, c'est soit l'hospitalisation, soit le placement en maison de retraite pour ces personnes qui ont besoin d'aide. Or, elles n'ont pas toutes les moyens d'aller là-bas », constate Anne-Marie Ecrepont, de l'**ADESSADomicile**, Délégation régionale Nord-Pas de Calais.

D'après elle, les entreprises privées n'arrangent pas la situation. « Elles ne sont pas soumises à une **convention collective**, comme nous. Elles n'ont donc pas d'obligation à professionnaliser leurs employés. Du coup, le service rendu aux personnes en demande n'est pas le même. »

Pour commencer leur action unifiée, les Inséparables organisent une table ronde sur la situation économique des associations d'aide à domicile, le 23 mai à Lille. « L'union fait la force ! », conclut la présidente de l'association nordiste.

ARIANE RIOU

[L'emploi à domicile accuse le coup](#)

12/4/14 - 11 H 44

RÉAGISSEZ

0 commentaire

La possibilité de réagir aux articles est réservée aux abonnés

Vous êtes abonné(e) ? [Cliquez ici pour vous identifier](#)

DANS LA RUBRIQUE **ACTUALITÉ**



14/4/14 - 10 h 58

[Au Chili, Valparaíso fait toujours face à un incendie géant](#)



14/4/14 - 10 h 56

[+ Comment le Parlement européen a changé notre vie](#)



14/4/14 - 10 h 46

[+ Les aides au logement des étudiants dans le collimateur de Bercy](#)
